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(E) ENTREVISTA. GUSTAVO SILVA, miembro del equipo técnico electoral del Comando con Venezuela: 

“Estamos agradecidos con Chile, la 
causa venezolana es por DD.HH” 
Cristián Rojas M. 
cristian.rojasomercuriovalpo.cl 

asta el Congreso Nacio- 
nal, en Valparaíso, llegó 
ayer el miembro del 

equipo técnico electoral del Co- 
mando con Venezuela, Gustavo 
Silva, para mostrar el 83,5% de 
lasactaselectoralesdesupaísen 
la elección presidencial del28de 

julio, lasmismas que Nicolás Ma- 
duro, autoproclamado vence- 
dor, se ha negado sistemática- 
mentea entregar. Silva, quien vi- 
veen el exilio en Estados Unidos 

desdeelaño pasado, destaca que 
“antes de la elección había 300 

presos políticos, y el día de hoy 
son más de2.000”. 

Pese a estar en el exilio, re- 

marcaque “hay otros casos peo- 
rescomo el de Jesús Manuel Mar- 

tínez, quien fue un testigo deme- 
sa, unapoderado, que después 
derecuperarla acta de votación 
desucentrodesufragios en eles- 
tado de Anzoátegui, fue deteni- 

do porlas fuerzas deseguridad, 
fue llevado a una cárcel, es pa- 

ciente diabético tipo 2, no tuvo 
acceso al tratamiento debido, el 

día 11 denoviembre tuvieron que 
trasladarlo de emergencia a un 
centro asistencial, y la semana 
pasada, el día 14, falleció cuando 
loestaban operando para ampu- 
tarle sus dos piernas, por cómo 
se había agravado su cuerpo dia- 
bético. Su único delito fue ser 
apoderado, ser testigo de una 
mesa de votación”. 

También recordó “el casode 

EdwinSantos, queerael respon- 
sable de la recolección de todas 

lasactasen un Estado fronterizo 

con Colombia. Fue secuestrado 

por fuerzasno identificadas, pe- 
ro con vestimenta militaro poli- 
cial, y alos dos días apareció en 
unacarretera, muerto también”. 

-¿Enqué consiste suvisitaa Chile? 
-Nosotros, el pasado 15 deoctu- 
bre presentamos ante la Organi- 
zación de Estados Americanos 
(OEA) uninformetécnicoelecto- 
ral sobre los resultados de las 
eleccionesdelpasado23 dejulio 
en Venezuela, y estamos estase- 
mana aquí en Chile, parte del 
equipo del Comandocon Vene- 
zuela, del candidato Edmundo 
González Urrutia y María Corina 

Machado, trayendo lasactasori- 
ginales queya presentamos enla 
OEA y quehemospresentadoen 
otros espacios aquí, tanto en la 

  

SEBASTIÁN RÍOS/AGENCIA UNO 

SILVA MOSTRÓ LAS ACTAS ELECTORALES AYER, EN EL CONGRESO. 

“Chávez tenía votos 
y las elecciones las 
ganaba con votos. 
Maduro no tiene los 
votos, y después de 
las elecciones lo que 
hace es reprimir y 
violar derechos 
humanos”. 

Cámara de Diputados, como en 
el Senado de Chile. 

-¿Y ustedes cómo lograron acce- 
dera esas actas si Maduro se ha 

negado sistemáticamente a en- 
tregarlas? 

-En Venezuela se hace un voto 
queeselectrónico, a través de 
una máquina devotación, y ali 
nal del proceso esa máquina de 
votación imprime ejemplares, 
todoslos ejemplares son de un 
mismo tenor, emitidos por la 
misma máquina, los imprimeel 
operador de máquina, quees un 
funcionario designado por el 
CNE (Consejo Nacional Electo- 

ral) paraese fin, y élse lo entre- 
gaalos testigos-los testigos en 
Venezuela eslo que aquí en Chi- 
levienensiendolosapoderados 
delos partidos políticos ante la 
mesa de votación-. Y esos testi: 

gos tienen el derecho arecibir 
lasactas dela mesaen la que es- 
tuvieron apoderados, y nos las 
dieronanosotros en todoel pa- 
ís, en cada una de las sedes del 
Comando, tenemos un operati- 

  

vo pararecibir cada una de esas 
actas y digitalizarlas. Esas actas 
que digitalizamos son las que 
publicamosenla página webre- 
sultadosconvzla.com y son las 
que ahora fisicamente se pre- 
sentaron, primero en la OEA y 
ahora estamos presentándolas 
envarios países delaregión. 

- ¿Cuáles son los resultados de 

esasactas que ustedes tienen? 
-Bueno, conel83,5% delasactas 
que nosotros recuperamos, Ed- 
mundoGonzález Urrutiatieneel 
68% delosvotosy Nicolás Madu- 
ro el30% de los votos. Y sise es- 
crutarantodos los votos del res- 
to delas actas que nosotros no 
pudimos recibir-porque el CNE 
girólainstruccióna susfunciona- 
rios para que las actas no las en- 
tregaranen todos los centros de 
votación:, de ese 16% de actas 
quenosotros no hemos publica- 
do,siel100% de todosesos votos 
fuesen para Nicolás Maduro, to- 
davíano cerraríala brecha porla 
cual Edmundo González Urrutia 
ganó en las elecciones del 28 de 
julio. Aparte, esimposible queel 
100% deloselectoresdeuname- 
sa hayan votado por el mismo 
candidato, pero sise hiciera ese 
ejercicio, hay loquesellamatéc- 
nicamente una irreversibilidad 

del resultado. Y esasactas que 
nosotros hemos hecho transpa- 
rentes, públicamente y las puede 
visitar cualquier persona en el 
mundoatravésdela páginaweb, 
y queestamos mostrando hoy ft 

sicamente aquí en el Congreso,
demuestran la certeza dela vic-
toria de Edmundo González
Urrutia por un documento legal
y legítimo emitido por el Conse-
jo Electoral. Aunque la legisla- 
ción venezolana obliga alCNEa 
presentar resultados en gaceta 
electoral, y tradicionalmente se 
han presentado los resultados 
agregados mesa por mesaen la 
página web del CNE, la página 
web del CNE siguesin funcionar, 
siguesin publicar resultados, so- 
Joleyeronoralmente, comolodi 
ceelinforme quehizoel panel de 
expertoselectorales de Naciones 
Unidas. 

=¿Hanencontrado apoyo en Chile? 

-Hemos conseguido recepción 
de gran parte del espectro políti 
co en Chile, nosotros estamos 
agradecidos con Chile porque la 
causa venezolana es una causa 
porla democracia, por los dere- 
chos humanos. Siempre hemos 
conseguido un apoyo transver- 
sal, noa un candidato en especí- 
fico, no aMaría Corina Machado, 
no a Edmundo González Urru- 

tia,sinoaunacausademocrática 
y de derechos humanos, y gran 
parte del espectro político en 
Chile asílo ha manifestado; el 
Presidente Boric fue uno de los 

primeros presidentes en desco- 
nocer ese resultado que el régi- 
men se atribuyó después de la 

anto oficialismo co- 
aquí en Chile han 

desconocido lo que ha dado Ma- 
duro. Loimportante de lacomu- 
nidad internacional es seguir 
mostrándole los límites a Madu- 
roy queel fraude que cometie- 
ronel28dejulionoserárecono- 
cido, quelalegitimidad que éles- 
tabaesperando tener através de 
estas elecciones no existe y que 
hay que respetarla voluntad de 
los venezolanosexpresadas el 28 
dejulio. 

   

- ¿Qué diferencia ve entre Hugo 
Chávez y Nicolás Maduro? 
-Cháveztenía votos y las eleccio- 
nes las ganaba con votos. Madu- 
ro no tienellos votos, y después 
delas elecciones lo que hace es 
reprimir yviolar derechos huma- 
nos constantemente, por eso 
Maduro tiene un proceso abier- 
toenlaCorte Penal Internacional 

porviolación dederechoshuma- 
nos, delitos de lesa humanidad, 
y Chávez falleció sin tener un 
proceso comoese. 3 
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CINCO VOTOS POSIBILITARON QUE ZÚÑIGA ASUMIERA COMO ALCALDESA. 

Concejo Municipal 
porteño elige a la edil 
Zúñiga como alcaldesa 
VALPARAISO. Concejala comunista deberá 
ultimar traspaso a Camila Nieto. 

   
n una sesión extraordi- 

E naria, el Concejo Muni 
cipal de Valparaíso eligió 

ayer, por cinco votos a favor, a 
la edil Alicia Zúñiga (PC) como 

nuevaalcaldesa de Valparaíso, 
traslarenuncia de Jorge Sharp. 

La concejala asume el car- 
go restando dos semanas para 
que, el 6 de diciembre, su par 
Camila Nieto (Frente Amplio) 

sea investida como jefa comu- 
nal, luego de haber ganado las 
elecciones del 26 y 27 de octu- 
bre, proceso en el cual Zúñiga 
logró la reelección. 

En este corto periodo, la 
ahoraalcaldesa deberá ultimar 

las acciones tendientes a con- 
cretar el traspaso ala adminis- 
tración entrante. “Se trata de 

hacer un proceso detransición 
lo más tranquilo y armonioso 
posible, para efectivamente 
poder arribar al 6de diciembre 
yaconelcambio demandoofi- 
cial enla mejor forma posible, 
haciendo que el municipio du- 
rante todo este tiempo siga 

  

“Vamos aseguir 
trabajando con los 
actuales equipos 

  

sea sin obstáculo 
alguno”. 

Alicia Zúñiga 
Alcaldesa de Valparaiso 

funcionando tal cual”. 
Agregó que “esperamos 

trabajar con los equipos de di- 
rectores dela Alcaldía Ciuda- 
dana, principalmente, que 
ellos culminan el día 6. Y en ese 
sentido, espero también tener 
de parte de ellos la mejor dis- 
posición, de hecho lo han ma- 
nifestado, para poder seguir 
llevando acabo todas las tareas 
pendientes. (.... Vamosa seguir 
trabajando con los actuales 
equipos para que este proceso 
detransiciónseasinobstáculo 
alguno”. cs 

  

Empresa Turbus 
normalizó servicios 
tras fin de huelga 
de trabajadores 

e Luego deseis días de huelga, 
los trabajadores agrupados en 
el Sindicato N'2de Turbus lle- 
garona un acuerdo con la em- 
presa y, con ello, se puso fina 
la movilización que durante 
dos días derivó en suspensio- 
nes deserviciosquegeneraron 
molestias a los usuarios de la 
región. Cerca de 400 trabaja- 
dores, entre choferes y auxilia- 
res, que permanecían paraliza 
dos, formaron el acta corres- 

    

CULMINÓ CONFLICTO CON FIRMA. 

pondiente en la Dirección del 
Trabajo. Desde la compañía in- 
formaron que con esto se reto- 
mólanormalidad delas opera- 
ciones de lalínea entre Arica y 
Puerto Montt. as
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